

MURCIA

Redacción, Oficinas y Talleres: JARA-CARRILLO, 1 Apartado de Correos, 54 25 ejemplares, 1,75 pts.

El Liberal

MURCIA

Suscripciones: MURCIA: Un mes... PROVINCIAS: Trimestre... EXTRANJERO: Trimestre... Número suelto, 10 cts.

ORIENTACIONES

SOBRE EL PUENTE DE ALCOLEA

El puente de Alcolea se halla a 10 kilómetros de Córdoba. Al término del pueblo de su nombre...

del presente; no se preocuparon, y si llegaron a preocuparse no lo hicieron hasta el punto de desvanecer su preocupación...

La salida del puente no descubre un panorama de montañas que advierte al espíritu el esfuerzo a realizar para franquearla...

Cuando Topete se dirige a los suyos, se produce así: «No esperéis de mí pluma bellezas. Preparaos sólo a oír verdades. Nuestro desventurado país yace sometido años ha a la más horrible dictadura...

Parado en el puente, evocó la fecha en que fué campo de batalla. La batalla, foz, entre soldados españoles, determinó el fin de un reinado, y por entonces, de una dinastía.

El valor que le faltó a Topete para gritar en la cubierta del «Zaragoza». «Viva la soberanía nacional!»...

Una revolución no es una refriega de generales y la huida de un rey. Esto podrá ser una escena de la revolución, el principio de ella...

La revolución no es solo una trinchera o una barricada; es, después de la trinchera y de la barricada, un avance formidable y firme en las leyes, transformando radicalmente la estructura del Estado...

No son lugares propios de las revoluciones los despachos, sino las plazas públicas. Frente a las Tullerías y a Versalles se amotinaba el pueblo francés...

Segunda. Las paredes estarán revocadas y pintadas. Tercera. La capacidad del local será suficiente para asegurar un mínimo de cinco metros cúbicos por obrero...

Ante llegaron los marseleses a París y así fueron recibidos por los parisienses. La misión incumbía entonces a Serrano y a Prim, que como soldados de la revolución, estaban llamados a recibir, acallar y presentar sus armas ante el pueblo...

Por el señor inspector provincial de Sanidad se vigilará el cumplimiento de lo que se ordena en esta circular, dándose cuenta de las resistencias que encuentre para imponer la corrección que proceda.

Pero una revolución no es sólo el acto de fuerza; es la institución y articulación del nuevo derecho. No es sólo el repudio del régimen vencido; es, en hombres, en costumbres y en doctrinas, la promesa de un régimen mejor. Una revolución no es destruir; es construir; no es derribar; es edificar; no es deshacer; es hacer. Por no ser lo que ha de ser una revolución no lo fué la que se consideró triunfante sobre este puente de Alcolea...

—Ha tomado usted el número? LA VICTIMA.—Yo he olvidado eso y he tomado las ruedas y el eje.



frente y que les hubieran llevado al Poder, no los marinos y los soldados, sino el pueblo, en un arrebato primero de pasión civil y después, en la activa, serena y creadora organización de una democracia.

La opinión pública no dejaba dormir a nadie—escribe Lamartine en «Los girondinos» y refiriéndose a la Francia de 1789.—La indiferencia hubiese parecido una traición. De los indiferentes, de los que permanecían dormidos y dejaban dormir a los demás, es la responsabilidad de que el alzamiento militar de 1868 no fuera la revolución que diera vuelta en redondo a la Historia de España.

La Colonia Marciana en Madrid

Medrid. Según las estadísticas, el número de los vecindarios en Madrid pertenecientes al reino de Murcia, asciende a ocho mil personas de la provincia de Murcia y siete mil de la de Albacete.

De la región naranjera

Una circular sobre los almacenes de naranja de Valencia

Valencia.—El gobernador ha publicado la siguiente circular. De conformidad con lo acordado por la Junta provincial de Sanidad en sesión celebrada el día 2 del corriente, todos los almacenes destinados al encajonamiento y almacenado de naranja deberán reunir las condiciones higiénicas mínimas siguientes:

Interesante circular de la Inspección de transportes por carretera

Contra las empresas concesionarias poco escrupulosas y para la mayor seguridad de los viajeros

La Inspección de servicios de transportes mecánicos por carreteras, afecta a la Jefatura Provincial de Obras Públicas, ha publicado la siguiente circular, que consideramos de interés.

Nombre y apellidos, natural y fecha de nacimiento, veintidós en indicación a ser posible de la edad y número de su domicilio, categoría de su carnet o libreta, expresando la fecha de su expedición y provincia a que haya sido expedido y finalmente se acompañará el retrato al tamaño de 50 p. r. 80 milímetros.

Primera. Dentro del plazo de 15 días contados a partir de la fecha de publicación de la presente circular en el «Boletín Oficial» de la provincia todas las empresas concesionarias de servicios públicos de transporte de viajeros en la provincia, deberán presentar en las oficinas de esta Inspección calle

Requisitos de higiene y normas para el trabajo

Quinta. La peja que se usa para recubrir el suelo será renovada con la frecuencia necesaria para evitar su desmenuzamiento y sus eventuales acciones perniciosas. Sexta. No se permitirá el trabajo en cuclillas o echados directamente sobre el suelo, como es costumbre en las obreras, y a efectos se les proveerá de sillitas o banquetas de la altura conveniente, según el trabajo.

Una información

Romanones no publicará el tercer volumen de su obra hasta después de su muerte

Madrid.—Un redactor de «Informaciones» ha celebrado con el conde de Romanones una interesante conversación que dicho periódico publica hoy. Dice el periodista que sobre la mesa de despacho del expresidente ha visto el libro publicado por Troski sobre su estancia en España.

Un interesante artículo del jefe del Gobierno

Comiendo menos y trabajando más el pueblo español nivelaría la Hacienda pública

El régimen de comidas y el de espectáculos públicos deben ser objeto de radicales modificaciones

Barcelona.—El periódico «La Vanguardia» publica esta mañana un interesante artículo firmado por el general Primo de Rivera, que lleva el título de «Comentarios económicos y políticos». En este artículo el general empieza haciendo referencias a los comentarios que ha suscitado la política financiera del Gobierno, especialmente en lo que se refiere a las cifras que ha alcanzado la Deuda Pública, tanto en lo que se refiere a la Permanente como en lo que se refiere a la Amortizable.

Comemos mucho y trabajamos poco. Actuando un poco menos sobre lo primero y un poco más sobre lo segundo, bastaría para nivelar nuestra Hacienda.

Una comida formal y familiar entre cinco y media y siete y media, y después, para los no trasnocadores nada, y para los trasnocadores un ligero refrigerio, y un pequeño refrigerio para los no madrugadores, desde diez y media de la mañana y una taza de café a las siete y media para los madrugadores, son el mejor régimen para la salud y contra la obesidad.

Los espectáculos deben tener lugar de nueve a doce de la noche. Con ello a más de otras ventajas, tendríamos la de ponerlos al igual en las costumbres con los demás países de Europa, si bien a esto habría que oponer las protestas de los incapaces de sacrificarse por el bien colectivo y por otra la abulia y la persistencia que habría que corregir.

Uñas y otras han existido siempre, y contra ellas debieran alzarse los hombres de estudio y de trabajo y sus familias. El sector obrero, el ejército, y los que su acción continúa hasta la madrugada, podrían tener otro plan que no trastornará el general en sus líneas generales.

El trabajo debiera comenzar a las ocho de la mañana y terminar a las cinco de la tarde, con una hora u hora y media de descanso. Acaso la Dictadura debiera haber procurado resolver este problema de una manera racional desde su primer momento, pero lo racional siempre se resuelve de un modo individual, y es racional confiarlo a la ciudadanía.

Por otra parte, nunca es tarde si la dicha es buena, y todo es cuestión de voluntad y perseverancia. El artículo termina hablando de otros temas menos interesantes.

La opinión de Ossorio sobre la representación proporcional

Barcelona.—«La Voz» publica la opinión de Ossorio Gallardo sobre la representación proporcional. Dice que su implantación ha de tocar con serias dificultades por la carencia de potentes partidos. Se podrá dar el caso, agrega, que en un distrito que tenga diez mil votantes, por ejemplo, se abstengan y solo voten mil.

El Congreso de Otorinolaringología

Madrid.—El doctor Tapia hizo esta mañana en su sanatorio, en presencia de todos los asistentes del Congreso de Otorinolaringología Latina, una operación de extirpación total de la laringe. La operación duró hora y media, celebrando todos los presentes la maestría de Tapia. Luego los congresistas marcharon a Toledo para visitar la imperial ciudad, acompañados de sus respectivas esposas.

La sesión de la Comisión Municipal Permanente

El Ayuntamiento concede nueve becas para estudios a otros tantos alumnos aplicados

Se solicitará de la Diputación la prórroga del periodo voluntario para el cobro del impuesto de cédulas personales

Bajo la presidencia del alcalde in... terino señor Sánchez Pozuelos, y con asistencia de los tenientes de alcalde y suplentes señores Haro, Bernal, Navarro, Arnáez, Sánchez Buendía, y Martínez García (don Ramon) celebró esta mañana su sesión semanal la Comisión Permanente de nuestro municipio.

nido Santos Sánchez, don José Fernández Cuello, don Enrique Vives Lérica, don Juan Fernández Aragón y doña Ana María Ramos Collado. Se aprobaron los informes de la Comisión de Reformas de Murcia en las liquidaciones de las obras de acometidas a la red de aguas potables y la del alcantarillado.

tó en el vehículo y hasta hubo asiento para él.

Después, cuando llegaron a Alcantarilla, las empleadas se apearon para cenar en un restaurante de dicha villa y el individuo en cuestión promovió allí gran alboroto asegurando que él tenía dinero para cubrir los gastos que se hicieran.

Robo frustrado. En el domicilio de Teodoro García Martínez, en Cieza, penetraron unos carteristas y trataron de robar doscientas pesetas que en el cajón habían.

Gobierno militar

Presidente de la Junta de provisiones, teniente coronel del regimiento de Sevilla, don Rodolfo Espinoza de Manzano. Imaginaria, coronel del regimiento de Artillería don Ricardo Gómez Acuña.

Vida Religiosa

Santoral.—Día 10 de Octubre de 1919.—Jueves.—San Francisco de Borja.—San Florencio y San Pablino. La Misa y oficio divino de San Francisco de Borja, confesor, con rito semidoble y color blanco.



un desagüe de 00.000 metros cúbicos. Volumen total embalsado en el pantano de Puentes, 4.756.000 metros cúbicos, teniendo un desagüe de 231.163.

Letras de luto

El pasado día nueve tuvo lugar el entierro de la señora madre de nuestro querido amigo don Manuel López, empleado del Reina Victoria Hotel.

Una visita

Después del Congreso de Agricultura tropical y subtropical

En el correo de Granada, procedentes de Sevilla, llegaron anoche a esta capital los congresistas que han tomado parte en el Congreso de Agricultura tropical y subtropical y del café.

Notas municipales

Regreso del alcalde. Ayer tarde regresó de Madrid en automóvil, el alcalde de la ciudad, marqués de Ordoño.

Accidente ferroviario en la línea de Lorca á Baza

Entre las estaciones de Huerca-Overa y Armajalejo chocan un tren de mineral y un corte de material

Y resulta muerto el jefe del primero

Apenas transcurridos dos años desde la catástrofe de Pulpi en que perdieron la vida varias personas y la Compañía importantes intereses, surge otro nuevo accidente que si bien no es de la gravedad del anterior, tiene bastante importancia, pues en él ha perdido la vida un hombre y se ha deshecho mucho material.

El corte de material, que maniobraba, que se componía de 13 vagones, se escapó, adquiriendo una velocidad vertiginosa cuando el tren de mineral caminaba en sentido contrario. El choque fue inevitable y de los trece vagones lanzados ocho han quedado destrozados completamente, ardiendo con la mercancía transportada.

ponía otra cosa, él tendría mucho gusto en volver a visitar Murcia. El marqués de Ordoño acudirá esta mañana al Ayuntamiento para poseionarse de la Alcaldía

ESPECTACULOS

CIRCO VILLAR.—A las seis y cuarto y a las diez noche. Revista Mélo, una cómica en dos partes, y «Redención». CENTRAL CINEMA.—A las seis y cuarto y a las diez, «Peor que la viruela» y «El vals del adiós».

ALBUJON

Ha quedado depositada en el Banco Internacional en Cartagena la cantidad producto de la suscripción abierta para contribuir al homenaje organizado a don Miguel Ingles, con motivo de sus gestiones en pro del pozo artesiano.

CAMPOS DEL RIO

Las fiestas de Octubre. Hay anunciadas unas fiestas esta año que habrán de revestir, sin duda, gran esplendor. La Comisión organizadora de festejos ha compuesto un magnífico programa que servirá para que las gentes se diviertan en lo lindo. En él figuran funciones religiosas en honor de la Virgen de Pilar, a las que asistirán las autoridades; a María Santísima del Rosario patrona de dicha villa, actuando de predicador el cura rector don Pedro Castillo; una gran verbená, iluminaciones eléctricas a la veneciana, disparo de cohetes, tracas y elevación de globos grotescos, actos estos que amenizará la banda de la Ribera de Molina; repartos de pan a los pobres en la Casa Consistorial, carreras de cintas en caballos que presidirán bellas señoritas, corrida de sacos, juegos de sartén y acuáticos, con bonitos premios; procesiones con la imagen de la Virgen del Rosario, más conciertos musicales, «stillos, concursos de mantones de Manila. Y por último, solemne función religiosa a San Juan Bautista titular de esta iglesia, en la cual ocupará la sagrada cátedra el canónigo de la Catedral de Murcia don Saturnino Fernández.

Publicaciones recibidas

«Atlántico» Hemos recibido el número 5 de esta publicación mensual que se edita en Madrid y está consagrada a la vida hispano-americana.

MERCADOS

Frutas y hortalizas Cotización del día 9 en la Lonja: Patatas, 700 pesetas los 50 kilos tomates, 750; pimientos gordos, 2500; bonitos, 800; elchivitas, 2500; cebolla seca, 450; berros, 900; ajos secos, 5250; apios, 1750; cardos, 1500; melones, 800; peros, 2500; limones, 1000; granadas, 300; peras, 50; uva, 1250; naranjas, 30. Géneros de cuenta por docena. Calabaza totanera, 1000; berenjenas, 0'25; coles, 1'58; lechugas, 0'50; rábanos 0'30; coiflores, 1'75; acelgas, 0,25. Pescados y mariscos Precios en la Pescadería.

SUCESOS

Intento de agresión. Cuando se hallaba en una taberna, en Lorca, el vecino de dicha población Juan Díaz Martínez, entró en el establecimiento Santos Pallarés Serrano, de 34 años, quien luego de discutir ampliamente con Juan, sacó un cuchillo de grandes dimensiones e intentó agredirle a éste, lo que no consiguió debido a la intervención de algunas personas que presentes estaban. Embriaguez, riña e insolencia. A su paso por el kilómetro 4 de la carretera de Murcia a Granada, cerca de Alcantarilla, un autobús que conducía a varias señoritas empleadas de teléfonos, fué interceptado por un sujeto llamado Angel de Paço Carofa, de 32 años, alpagadero de oficio, quien se obstinó en subir al coche, a lo que se negaron sus ocupantes. Entonces, y como no lo consiguiera por súplicas, sin pedir autorización mon-

NOTICIAS

Se encuentra mejorada de su enfermedad, la simpática señorita Isabel Flores García. Los desamamos su total y completo restablecimiento. En la iglesia rectoral de San Miguel Arcángel, tuvo lugar el domingo seis del corriente, el bautizo del niño que dió a luz la esposa de nuestro querido amigo don Mariano Ramos Gil. Recibió las aguas bautismales de manos del teniente vicario de la Armada, don Pedro González de Asensio, imponiéndosele por nombre el de Antonio Miguel Nicolás.

Jefatura de Minas

Don Anselmo Bañón en nombre de la Mancomunidad Miguel Zapata e Hijos, domiciliada en Portmán, solicita de este gobierno civil, la concesión de catorce pertenencias de hierro para cada una de las minas «B» y «C» situas en la Rambla del Charco, diputación de Alumbres, término de Cartagena; y nueve pertenencias de igual mineral para la mina «D» sita en el Lomo de las Carboneras, diputación de Escornobras del mismo término.

INSECTICIDA VOLCK. Insuperable para la destrucción de todas las plagas del naranjo, limonero, almendro, melocotonero, olivo, etc. SUSTITUYE CON VENTAJA A LA FUMIGACION.

Duerma... esta noche con la cabeza despejada. Está Vd. resfriado. Esto lo curará. Solamente una cantidad gotas de Mistol en la tarta y fíjese cómo desaparece esa molestia.

Confederación H. del Segura Régimen de embalse Volumen del embalse del pantano de Talave, 000.000 metros cúbicos; teniendo un desagüe de 207.878 metros cúbicos.



